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I. Teilnehmende der Hochschulgruppenversammlung 
 

Von den zum Zeitpunkt der HGV eingetragenen 43 VWI Hochschulgruppen haben folgende 41 Hoch-
schulgruppen teilgenommen: 

 

Aachen Ansbach Augsburg 

Bayreuth Berlin Bielefeld 

Braunschweig Bremen HS Bremen Uni 

Bukarest Chemnitz Cottbus 

Darmstadt Deggendorf Dortmund 

Dresden Duisburg-Essen Erlangen-Nürnberg 

Esslingen Friedrichshafen Fulda 

Hamburg Hannover Heidenheim 

Ilmenau Kaiserslautern Karlsruhe 

Kassel Kempten Landshut 

Magdeburg Mainz Mannheim 

Mongolei München Münster 

Niederrhein Pforzheim Rostock 

Siegen Stuttgart HfT Stuttgart HdM 

Westküste   

 

Die folgenden (sich im Gründungsprozess befindenden) Hochschulgruppen ohne Stimmrecht haben 
teilgenommen:  
Mannheim 

Die folgenden (aktiven) Hochschulgruppen haben nicht teilgenommen:  
Fulda, Mongolei 

Die folgenden (inaktiven/sich in Auflösung befindenden) Hochschulgruppen haben nicht teilgenommen:  
Keine 

Die folgenden Hochschulgruppen werden durch folgende Hochschulgruppen vertreten: 
Bukarest durch Bayreuth  
Esslingen durch Augsburg 
Westküste durch Hamburg 
Stuttgart HFT durch Stuttgart HDM 

Die folgenden Hochschulgruppen haben ohne Stimmrecht teilgenommen, da die letzten 3 HGVn nicht 
besucht wurden: 
Magdeburg  
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II. Abkürzungsverzeichnis 
 

AK Arbeitskreis 

BT Bundesteam 

CM Council Meeting, Mitgliederversammlung von ESTIEM 

DGM Deutsche Gesellschaft für Materialwissenschaften 

EP Extraplatz 

ESTIEM European Students of Industrial Engineering and Management (Kooperationsnetzwerk 
europäischer Wirtschaftsingenieure) 

HG Hochschulgruppe 

HGn Hochschulgruppen 

HoKos Hochschulgruppenkooperationen 

HGV Hochschulgruppenversammlung 

KoHo Koordinator*in der Hochschulgruppenkooperation 

LG Local Group (Hochschulgruppe von ESTIEM) 

MV Mitgliederversammlung 

PL Projektleitung 

RG Regionalgruppe 

SEO Search Engine Optimization (Suchmaschinenoptimierung) 

SV Studentische Vertretung im Bundesvorstand des VWI e.V. 

TaKo Trainerkoordinator*in 

TelKo Telefonkonferenz 

TOP Tagesordnungspunkt 

VWI Verband Deutscher Wirtschaftsingenieure e.V. 
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III. Tagesordnung 
 

Donnerstag, 09.11.2023 
1. Eröffnung der HGV 
2. Feststellung der Anwesenheit 
3. Genehmigung der Tagesordnung 
4. Formales zur HGV - Reminder 
5. Wahl der Sitzungsleitung 
6. Wahl der Schriftführung 
7. Genehmigung Protokoll HGV München 
8. Rückblick FiFo 
9. Konzeptänderungsvorschlag aktuelles FiFo 
10. Eröffnung Wahlliste „aktuelles FiFo“ 2024 
11. VWI IT Präsentation 
12. Rückblick Science meets Economy Berlin 2023 
13. Eröffnung Wahlliste Science meets Economy 2024 
14. Kooperationsvortrag Auxil 
15. Ausblick HGV Hannover 
16. Eröffnung Wahlliste Herbst HGV 2024 
17. Bundesteampräsentation 
18. Ausblick FaFo 2024 Bayreuth 
19. Kooperationsvortrag ProWI 
20. Trainings/Workshops 
21. Rückblick Fünfkampf Augsburg 2023 
22. Eröffnung Wahlliste Fünfkampf 2024 
23. Tätigkeitsbericht der SV 
24. Finanzbericht der SV 
25. Eröffnung der Wahllisten der SV und Finanz SV 
26. VWImpact 
27. VWI Visit 
28. Trainerprogramm 
29. KoHo Zeit 

 

Freitag, 10.11.2023 
30. Feststellung der Anwesenheit 
31. Rückblick KREATI 2023 
32. Kooperationsvortrag Rehau 
33. Kooperationsvortrag Panda 
34. Kooperationsvortrag N-Ergie 
35. Trainings/Workshops 
36. Kontaktmesse 
37. SV Zeit 
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Samstag, 11.11.2023 
38. Feststellung der Anwesenheit 
39. Kooperationsvortrag DGM 
40. Rückblick HGV München 2023 
41. Kooperationsvortrag VDE 
42. Kooperationsvortrag ESTIEM 
43. Ausblick KREATI Aachen 2024 
44. Vorstellung der Hochschulgruppenkooperationen 
45. HG Beratung 
46. Erläuterung Wahlprinzip Events 
47. Schließung Wahlliste Fünfkampf 2024 
48. Bewerbungen Fünfkampf 2024 
49. Anwesenheitskontrolle 
50. Wahl Fünfkampf 2024 
51. Schließung Wahlliste Science meets Economy 2024 
52. Bewerbungen Science meets Economy 2024 
53. Wahl Science meets Economy 2024 
54. Schließung Wahlliste „aktuelles FiFo“ 2024 
55. Bewerbungen „aktuelles FiFo“ 2024 
56. Anwesenheitskontrolle 
57. Wahl „aktuelles FiFo“ 2024 
58. Schließung Wahlliste Herbst HGV 2024 
59. Bewerbungen Herbst HGV 2024 
60. Wahl Herbst HGV 2024 
61. Erklärung Wahlprinzip SV und Finanz SV 
62. Schließung Wahlliste SV 2024 
63. Bewerbungen SV 2024 
64. Anwesenheitskontrolle 
65. Wahl der SV 2024 

a. Wahl 1. Und 2. SV 
b. Vorstellung des Wahlergebnisses 
c. Wahl assoziierte SV 
d. Vorstellung des Wahlergebnisses 

66. Schließung Wahlliste Finanz SV 
67. Bewerbungen Finanz SV 
68. Anwesenheitskontrolle 
69. Wahl Finanz SV 2024 
70. Präsentation der Präsidentin 
71. HGV Awards 
72. Ideenparkplatz und sonstiges 
73. Feedback Umfrage 
74. Danksagungen 
75. Schließung der HGV 
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IV. Protokoll der Sitzungszeit der Herbst-HGV 2023 in Ansbach 
 

Donnerstag, 09.11.2023 
 

1. Sitzungstag 
Datum: 09.11.2023  
Beginn: 8:00 Uhr  
Ende: 18:00 Uhr  
Anwesende HGn 
(zu Beginn):  

38 Veränderungen während der Sitzung: 
 
München abwesend 
Karlsruhe abwesend 
Münster abwesend 

stimmberechtige 
HGn 
(zu Beginn):  

35 Veränderungen während der Sitzung: 1 
 
Karlsruhe anwesend 

Schriftführung: Name: Benjamin Krieg 
 HG: HG HS Bremen 

 

TOP Inhalt Redner 

1. Eröffnung der HGV Tita Arnold, SV, begrüßt die anwesenden HGn und eröffnet 
die HGV.  
 

Tita Arnold, SV 

2. Feststellung der An-
wesenheit 

Fin Maaß, SV, kontrolliert die Anwesenheit. Es sind 35 
Stimmberechtigte Hochschulgruppen anwesend. 

Fin Maaß, SV 

3. Genehmigung der 
Tagesordnung 

Tita Arnold, SV beantragt die Genehmigung der Tagesord-
nung. 
Die Tagesordnung wird genehmigt. 
 
Wahlergebnis: [33/0/2] [Ja/Nein/Enthaltungen] 

Tita Arnold, SV 

4. Formales zur HGV Patrik Spitzley präsentiert formales zur HGV anhand einer 
PPP. 

Patrik Spitzley, 
SV 

5. Wahl der Sitzungslei-
tung 

Tita Arnold, SV, schlägt Felix Loens als Sitzungsleitung vor. 
 
Tita Arnold, SV, beantragt, dass Sitzungsleitung und Schrift-
führung gemeinsam gewählt werden. Der Antrag wird ein-
stimmig angenommen [35/0/0] [Ja/Nein/Enthaltungen]. 

Tita Arnold, SV 

6. Wahl der Schriftfüh-
rung 

Tita Arnold, SV, schlägt Benjamin Krieg als Schriftführung vor. 
 
Es wird keine geschlossene Wahl beantragt, die Wahl für 
Schriftführung und Sitzungsleitung wird offen durchgeführt. 
Tita Arnold bittet zur Abstimmung. 
 
 
 
 

Tita Arnold, SV 
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Das Ergebnis beträgt 
• JA: 35 Stimmen 
• NEIN: 0 Stimmen 
• ENTHALTUNGEN: 0 Stimmen 

 
Tita Arnold, SV, fragt, ob Felix Loens die Wahl annimmt. Felix 
Loens bestätigt dies und ist somit Sitzungsleiter der Herbst 
HGV 2023. 
 
Tita Arnold, SV, fragt Benjamin Krieg, ob er die Wahl an-
nimmt. Er bestätigt dies und ist somit Schriftführer der 
Herbst-HGV 2023. 
 
Karlsruhe ist jetzt anwesend. 

7. Genehmigung Proto-
koll HGV München 

Felix Loens, Sitzungsleiter, beantragt die Genehmigung des 
Protokolls der HGV München 2023.  
 
Ergebnis: [33/0/3] [Ja/Nein/Enthaltungen] 
 
Beschluss: Das Protokoll der HGV München 2023 wird ge-
nehmigt. 

Felix Loens, Sit-
zungsleitung 

8. Rückblick FiFo NACH TOP 11 
 
Fin Maaß, SV, stellt das FiFo Pforzheim anhand einer PPP vor. 
 
Max Lichtschlag, HG Kassel, fragt nach Rebranding des FiFos. 
Fin verweist auf nächsten TOP „Konzeptänderungsvorschlag 
aktuelles FiFo“.  

Fin Maaß, SV 

9. Konzeptänderungs-
vorschlag aktuelles 
FiFo 

NACH TOP 8 
 
Patrik Spitzley, SV, stellt eine Konzeptänderung für das 
Eventformat Finanzforum anhand einer PPP vor. 
 
Philipp Gardlo, HG Aachen, fragt nach dem Unterschied zwi-
schen dem FaFo und dem SmE. 
Patrik Spitzley, SV, SmE ist unkonkreter, breitere Themen-
auswahl und in Kooperation mit ESTIEM 
Philipp Gardlo, HG Aachen, fragt, ob die Unkonkretheit an 
schlechter Planung liegt. 
Patrik Spitzley, SV, verneint dies. 
 
Jan Zimmermann, BT, erklärt, dass FiFo und FaFo wichtige 
Events sind, aber in der Vergangenheit nur für begrenzte 
Teilnehmende ein Learning hatten. Deshalb sollte Wissens-
management ein Teil davon werden. Ideen sollten von FiFo 
zu FiFo weiterentwickelt werden. VWI-Hub sollte für Wis-
sensweitergabe und Forum für Wissensentwicklung sowie 
Strategie zur Wissensweitergabe genutzt werden. 
 
Sarah Lamparter, BT, fragt nach den Teilnehmerzahlen 2023 
und wie Event angenommen wird. 

Patrik Spitzley, 
SV 
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Patrik Spitzley, SV, 2023 gab es ca. 20 Anmeldungen für das 
Präsenzevent. 
 
Jan Zimmermann, BT, sagt, dass er aus seinen letzten Bera-
tungseinsätzen weiß, dass HGn immer die gleichen Probleme 
haben, deshalb sei das FiFo wichtig um Recht, Steuern und 
den Verband zu erklären. Insbesondere die Förderung der 
jungen motivierten Mitglieder sei deshalb wichtig. 
 
Tobias Koch, HG Magdeburg, schlägt vor die Hemmschwelle 
für Teilnehmende zu senken, indem man an Teilen des 
Events zu bestimmten Themen online teilnehmen kann. 
Patrik Spitzley, SV, antwortet, dass man den Teilnahmebei-
trag möglichst niedrig halten könnte, um die Hemmschwelle 
in Präsenz so gering wie möglich zu halten. Außerdem wer-
den Fahrtkosten erstattet, da es sich um ein Bundesevent 
handelt. Auch ein Format mit Online-Teilen wären denkbar. 
 
Hannah-Luise Schünemann, HG Mainz, fragt, wann das neue 
Forum stattfinden soll. 
Patrik Spitzley, SV, antwortet, dass der gleiche Zeitraum wie 
beim FiFo angedacht ist. 
 
Clemens Cunow, BT, stimmt der Ähnlichkeit bei FaFo und 
SmE zu. Er sehe es kritisch die Themen zusammenzulegen, 
weil Teilnehmende sich nur für einzelne Themenbereiche in-
teressieren könnten. 
Er schlägt vor mehrmals pro Jahr zu Finanzen ein Event zu 
veranstalten, damit neue Vorstände ihre Kenntnisse in die-
sem Bereich erweitern können. 
Patrik Spitzley, SV, Halbjährlich online ein Finanzevent zu ma-
chen sei eine gute Idee. Wie soll man mit dem Slot des FiFo 
umgehen? 
Clemens Cunow, BT, Der Slot kann fallen gelassen werden. 
 
Max Lichtschlag, KoHo, Zur Überschneidung zum SmE: Er 
lobt die Entwicklung, aber mahnt die Events zeitlich zu tren-
nen. 
Das FiFo sei wichtig, weil bei der HGV keine Zeit für Ver-
bandsthemen der einzelnen HGn bestünde. 
Mit neuem Event solle man nicht das FaFo verdrängen, weil 
es bisher gut aufgenommen wurde. Die Vermischung von 
Themen mache es uninteressant, weil TN nur einzelne The-
men interessieren könnten (Finanzvorstände z.B. nur Finanz-
themen). Verbands und HG-Entwicklung sollte ein eigenes 
Event kriegen und das FiFo sollte weiter bestehen. 
 
Linus Boie, HG Darmstadt, schlägt vor einen Steuerberater 
einzuladen, um konkret Fragen zu stellen und Halbwissen zu 
vermeiden. 
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Des Weiteren schlägt er vor, dass FiFo zu einem Vorstands-
forum zu entwickeln, also nicht nur zum Thema Finanzen, 
sondern es interessant für den ganzen Vorstand zu machen. 
Alternativ könnten Finanzen generell behandelt werden und 
nicht nur auf den Verein bezogen, so dass es auch für das 
eigene Arbeitsleben und dadurch nicht nur für Vorstände in-
teressant ist. 
 
Leah Döring, SV, merkt an, dass man sich in der Ideenfindung 
befinde und man deshalb mehrere Workshops zeitgleich an-
bieten könnte, so könnten die TN auswählen, was sie inte-
ressiert. 
Phillip Gardlo, HG Achen kommentiert, dass der Vorschlag zu 
anstrengend für die PL sei, da viele Räume und Workshops 
gleichzeitig Probleme machen würden. 
 
Patrik Spitzley, SV, bedankt sich für den Input und die Betei-
ligung und schließt die Diskussion. 

10. Eröffnung Wahlliste 
„aktuelles Finanzfo-
rum“ 

NACH TOP 12 
 
Felix Loens, Sitzungsleitung, eröffnet die Wahlliste für das 
„aktuelle Finanzforum“ 2024. 
 
Julius vom Endt, HG Erlangen-Nürnberg, fragt, ob man sich 
auch wieder von der Wahlliste streichen lassen kann. 
Felix Loens, Sitzungsleitung, Ja, bis sie geschlossen ist 
 
Roberto Kraus Caballero, KoHo, nominiert HG Erlangen-
Nürnberg. 
Johannes Willner, HG Erlangen-Nürnberg, lehnt ab. 
 
Tobias Koch, HG Magdeburg, nominiert HG Mainz. 
Jana Prüfer, HG Mainz, nehmen die Nominierung an. 
 
Clemens Cunow, BT, nominiert HG Braunschweig. 
Felix Wurdack, HG Braunschweig, lehnt ab, möchte aber 
Hannover vorschlagen. 
Luca Köhnen, HG Hannover, lehnt ab. 
 
Tita Arnold, SV, weist darauf hin, dass man jetzt die Gelegen-
heit hat, ein Event mitzukonzipieren und man viel Eigenleis-
tung erbringen kann. Weiter nominiert sie HG Darmstadt. 
Jonas Rudolph, HG Darmstadt, lehnt ab 
 
Alexander Heske, BT, nominiert HG Hamburg. 
Christine Mack, HG Hamburg, lehnt ab. 
 
Max Lichtschlag, KoHo, nominiert HG Bielefeld. 
Jonas Lippe, HG Bielefeld, lehnt ab. 
 
 

Felix Loens, Sit-
zungsleitung 
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Paulina Nagengast, HG Deggendorf, nominiert HG Dresden. 
Lucas Henke, HG Dresden nimmt an. 
 
Die Wahlliste bleibt bis Samstag geöffnet. 

11. VWI IT Jonathan Schild, BT, stellt das die Initiative IT anhand einer 
PPP vor. 
 
Jan Zimmermann, BT, fragt, ob Blogeinträge des Dachver-
bands auf den HG-Webseiten eingepflegt werden können. 
Jonathan Schild, BT, nimmt diese Anregung mit ins IT-Team. 
 
Benedikt Voit, BT, fragt, ob es eine Sprechstunde für IT-Prob-
leme gebe. 
Jonathan Schild, BT, antwortet, dass es keine konkrete 
Sprechstunde gibt, aber jederzeit eine Mail an IT@VWI.org 
geschickt werden kann. Alternativ kann man auf die Mitglie-
der der Initiative persönlich zugehen.  
 

Jonathan Schild, 
BT 

12. Rückblick Science 
meets Economy 
2023 Berlin 

Michelle Uth, HG Berlin, stellt das SmE Berlin anhand einer 
PPP vor.  
 
Luca Conrady, PL, fragt nach der Differenz zwischen 60 Plät-
zen aber nur 42 TN und nach Tipps, wie diese Lücke vermie-
den werden kann. 
Michelle Uth, PL, antwortet, dass die Anzahl der Plätze hoch 
angesetzt war, es aber trotzdem genügend Anmeldungen 
gab. Die Lücke entstand vor allem durch eine hohe Anzahl an 
kurzfristigen Absagen, da bei ESTIEM Events häufig weniger 
TN als angemeldet kommen. Man hätte mehr Werbung ma-
chen können und früher den Teilnehmerbeitrag veröffentli-
chen sollen. 
Annika Oeverdieck, BT merkt an, dass es Visa Probleme bei 
ESTIEMern aus der Türkei gab. 

Michelle Uth, 
HG Berlin 

13. Eröffnung Wahlliste 
SmE 2024 

Felix Loens, Sitzungsleitung, eröffnet die Wahlliste für das 
SmE 2024. 
 
Max Lichtschlag, KoHo, nominiert HG Darmstadt. 
Jonas Rudolph, HG Darmstadt, lehnt ab. 
 
Luca Conrady, PL, nominiert HG Braunschweig. 
Felix Wurdack, HG Braunschweig, lehnt ab und schlägt HG 
Hannover vor. 
Luca Köhnen, HG Hannover, lehnt ab. 
 
Tita Arnold, SV, nominiert HG Dresden. 
Lucas Henke, HG Dresden, lehnt ab. 
 
Philipp Schwier, HG Cottbus, nominiert HG Deggendorf. 
Jenny Redinger, HG Deggendorf, lehnt ab. 
 
 

Felix Loens, Sit-
zungsleitung 
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Lars Maier, HG Mannheim, nominiert HG München. 
Benedikt Voit, BT, lehnt ab und verweist auf die Delegates, 
die am Freitag kommen und dies entscheiden können. 
 
Die Wahlliste bleibt bis Samstag geöffnet. 

14. Kooperationsvortrag 
AUXIL 

Zu diesem TOP ist kein Protokoll verfasst worden. - 

15. Ausblick HGV Han-
nover 2024 

Luca Conrady und Ole Weber, HG Hannover, stellt die HGV 
Hannover 2024 anhand einer PPP vor. 
 
Markus Balser, HG Pforzheim, fragt, welches Bier es geben 
wird. 
Luca Conrady, PL, Hannover Herri und im Brauhaus das Haus-
eigene. 

Luca Conrady, 
Ole Weber, 

 HG Hannover 

16. Eröffnung Wahlliste 
Herbst HGV 2024 

Felix Loens, Sitzungsleitung, eröffnet die Wahlliste für die 
Herbst HGV 2024. 
 
Tita Arnold, SV, nominiert HG Erlangen-Nürnberg. 
Johannes Willner, HG Erlangen-Nürnberg, lehnt vorerst ab, 
aber diskutieren intern, ob sie es schaffen können. 
 
Dennis Neyer, HG Pforzheim, nominiert HG Landshut. 
Patrick Hendlmeier, HG Landshut, lehnt ab, aber 2025. 
 
Max Lichtschlag, KoHo, nominiert HG Bayreuth. 
Frieder Kolb, HG Bayreuth, lehnt ab  
 
Luca Conrady, HG Hannover, nominiert HG Berlin. 
Tom Louis Landgraf, HG Berlin, lehnt ab. 
 
Clemens Cunow, BT, nominiert HG Deggendorf. 
Pauline Nagengast, HG Deggendorf, lehnt ab. 
 
Sarah Lamparter, BT, nominiert HG Pforzheim. 
Daniel Alekseev, HG Pforzheim, nimmt an. 
 
Hannah-Louise Schünemann, HG Mainz, schlägt HG Rostock 
vor. 
Silas Twietmeyer, HG Rostock, lehnt ab und verweist auf 
2027. 
 
Fin Maaß, SV, nominiert HG HS Bremen. 
Patrice König, HG HS Bremen, lehnt ab und nominiert HG 
Bremen Uni. 
Kevin Stapf, HG Bremen Uni, lehnt ab. 
 
Lars Maier, HG Mannheim, nominiert Kaiserslautern. 
Marvin Guisl, HG Kaiserslautern, lehnt ab 
 
Jan Zimmermann, BT, schlägt Braunschweig vor. 
Simon Frerichs, HG Braunschweig, lehnt ab, aber 2025. 

Felix Loens, Sit-
zungsleitung 
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Die Wahlliste bleibt bis Samstag geöffnet. 
17. Bundesteampräsen-

tation 
Celine Höpfner und Thomas Ritter, BT, stellen das Bun-
desteam anhand einer PPP vor. 

Celine Höpfner, 
Thomas Ritter, 

BT 
18. Ausblick FaFo 2024 

Bayreuth 
Hanna Schmidt, Julia Kalb, HG Bayreuth, stellen einen Aus-
blick für das Fachforum 2024 in Bayreuth anhand einer PPP 
vor. 
 
Philipp Gardlo, HG Aachen, fragt was ihr Verständnis vom 
Event ist und welchen Purpose es verfolgt. 
Hanna Schmidt, PL, Ziel für die Teilnehmenden ist Auseinan-
dersetzung mit einem Thema. Die TN sollen einen Einblick in 
eine Branche und die darin tätigen Unternehmen erhalten 
sowie Netzwerken. 
 
Linus Boie, HG Darmstadt, fragt, ob es schon einen Anmelde-
zeitraum gibt. 
Hanna Schmidt, PL, antwortet, dass die Anmeldung voraus-
sichtlich im Januar geöffnet wird. 

Hannah 
Schmidt, Julia 
Kalb, HG Bay-

reuth 

19. Kooperationsvortrag 
ProWI 

Zu diesem TOP ist kein Protokoll verfasst worden. - 

20. Trainings/ Work-
shops 

Zu diesem TOP ist kein Protokoll verfasst worden.   - 

21. Rückblick Fünfkampf 
2023 Augsburg 

Madeleine König, HG Augsburg, stellt den Fünfkampf anhand 
einer PPP vor. 
 
Jonathan Schild, BT, fragt nach Gründen für die Absagen. 
Madeleine König, PL, Absage ohne Grund und Krankheits-
fälle. 
 
Michelle Uth, HG Berlin, fragt nach, wo sich der Gürtel befin-
det. 
Patrik Spitzley, SV, Gürtel befindet sich in Kaiserslautern. 
 
Tim Niefer, BT, fragt nach der Ursache für die Kommastellen 
in der Finanzübersicht. 
Madeleine König, PL, verweist auf die Nettodarstellung der 
Kosten. 

Madeleine Kö-
nig, HG Augs-

burg 

22. Eröffnung Wahlliste 
Fünfkampf 2024 

Felix Loens, Sitzungsleitung, eröffnet die Wahlliste für Fünf-
kampf 2024. 
 
Alexander Heske, BT, schlägt HG Ilmenau vor. 
Felix Henkel, HG Ilmenau, nimmt die Nominierung an. 
 
Tim Niefer, BT, schlägt HG Berlin vor. 
Tom Louis Landgraf, HG Berlin, nimmt die Nominierung an. 
 
Clemens Cunow, BT, schlägt HG Kaiserslautern vor. 
Marvin Guisl, HG Kaiserslautern, lehnt ab. 
 
Madeleine König, HG Augsburg, schlägt HG Landshut vor. 

Felix Loens, Sit-
zungsleitung 
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Patrick Hendlmeier, HG Landshut, lehnt ab. 
Max Lichtschlag, KoHo, schlägt eine Kombination aus HG Bre-
men Uni und Bremen HS vor. 
Alexandra Kamradt, HG HS Bremen, nimmt die Nominierung 
an. 
 
Markus Balser, HG Pforzheim, schlägt HG Kempten vor. 
Svenja Junginger, HG Kempten, lehnt ab. 
 
Simon Frerichs, HG Braunschweig, schlägt HG Hannover vor. 
Luca Köhnen, HG Hannover, lehnt ab. 
 
Die Wahlliste bleibt bis Samstag geöffnet. 

23. Tätigkeitsbericht der 
SV 

Leah Döring, SV, erklärt anhand einer PowerPoint-Präsenta-
tion die Aufgaben und Tätigkeiten der SV. 
 
Philipp Gardlo, HG Aachen, Welche strategischen Perspekti-
ven, werden nächster SV mitgegeben? 
Leah Döring, SV, verweist auf die „To be continued“-Folie. 
Ansonsten die Verbandskooperationen ausbauen und pfle-
gen. 
 
Sarah Lamparter, BT, fragt warum TN-Beitrag auf 20 € Mehr-
kosten für Bundesevents und nicht direkt 30 € festgelegt 
wurde. 
Tita Arnold, SV, antwortet, dass der entsprechende Be-
schluss mindestens 20 € vorschreibt, darüber hinaus ist eine 
flexible Gestaltung möglich. 
 
Jonathan Schild, BT bittet um eine Erklärung für Code of 
Conduct. 
Tita Arnold, SV antwortet, dass es aus VWImpact kam. Es soll 
eine Guideline für das Verhalten im VWI sein und wie ein 
Event im Hinblick auf Inklusion aussehen soll. Gemeinsame 
Werte für den VWI sollen gefunden und niedergeschrieben 
werden. 
 
Jonathan Schild, BT, fragt, ob es ein Konzept für das Auftre-
ten auf Messen gäbe. 
Tita Arnold, SV, antwortet, dass man es zentralisierter gestal-
ten sollte und einen Mehrwert für Aussteller und VWI-Ver-
band auf der Messe schafft. 
Patrik Spitzley, SV, merkt an, dass der VWI als Verband nicht 
so attraktiv für Messebesucher ist, weil der Verband nur Eh-
renämter statt Jobs anbietet. Es soll ein entsprechendes Kon-
zept entwickelt werden, um Messen möglichst effektiv zu 
nutzen. 

Leah Döring, SV 

24. Finanzbericht der SV Fin Maaß, SV, stellt den Finanzbericht anhand einer Power-
Point-Präsentation vor. 
 

Fin Maaß, SV 
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Maximilian Körber, HG Erlangen Nürnberg, An wen geht Ge-
winn bei studentischen Bundesevents? 
Fin Maaß, SV, 25 % Bundesverband, 25 % Topf der nachhal-
tigen Weiterentwicklung, 50 % ausrichtende HG. 
 
Tim Niefer, BT, fragt, welche Eventabschlüsse aus dem letz-
ten Jahr übernommen wurden und wie sie aussehen. 
Fin Maaß, SV, auf der HGV München final vorgestellt mit Aus-
nahme von KREATI München 2022, da die Belege beim Steu-
erberater liegen. 
 
Lucas Lincke, KoHo, fragt nach der Möglichkeit, die Fahrtkos-
tenpauschale für Autofahrer zu erhöhen. 
Fin Maaß, SV, antwortet, dass dafür die Änderung der Fahrt-
kostenordnung notwendig ist. Weiter müssten die finanziel-
len Mittel bereitgestellt werden. Zum aktuellen Zeitpunkt ist 
dies unrealistisch. 
Michelle Uth, HG Berlin, verweist auf Möglichkeit, dass das 
nicht abgerufene HG-Budget hierfür genutzt werden kann. 
 
Max Lichtschlag, KoHo, fragt, wie man sicher gehen könne, 
dass HG-Mitglieder auch in der richtigen HG eingetragen 
seien. 
Fin Maaß, SV, Es sei auf der Website des VWIs im internen 
Mitgliederbereich einsehbar, denn nach korrekter Anmel-
dung seien die Mitglieder richtig eingeordnet. 

25. Eröffnung der Wahl-
listen SV und Finanz 
SV 2024 

Felix Loens, Sitzungsleitung, eröffnet die Wahlliste SV 2024. 
 
Clemens Cunow, BT, nominiert Victoria Mändle. 
Victoria Mändle, HG Ansbach, nimmt die Nominierung an. 
 
Sarah Lamparter, BT, nominiert Celine Höpfner 
Celine Höpfner, BT, nimmt die Nominierung an. 
 
Annika Oeverdieck, HG Berlin, nominiert Janine Pfister. 
Janine Pfister, HG Berlin, nimmt die Nominierung an. 
 
Victoria Mändle, HG Ansbach, nominiert Clemens Cunow. 
Clemens Cunow, HG Hannover, nimmt die Nominierung an. 
 
Max Lichtschlag, HG Kassel, nominiert Julius Scheuer. 
Julius Scheuer, BT, lehnt die Nominierung ab. 
 
Silas Twietmeyer, HG Rostock, nominiert Philipp Lebedies. 
Philipp Lebedies, HG Rostock, lehnt die Nominierung ab. 
 
Ole Müller, HG Dresden, nominiert Lucas Lincke. 
Lucas Lincke, KoHo, lehnt die Nominierung ab. 
 
Turkay Mammadova, HG Aachen, nominiert Philipp Gardlo. 
Philipp Gardlo, HG Aachen, lehnt die Nominierung ab. 

Felix Loens, Sit-
zungsleitung 
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Lars Mayer, HG Mannheim, nominiert Marc Dennhardt. 
Marc Dennhardt, KoHo, lehnt die Nominierung ab. 
 
Sarah Lamparter, BT, nominiert Daniel Tarchis. 
Daniel Tarchis, HG Aachen, lehnt die Nominierung ab. 
 
Sebastian Koch, HG Bayreuth, nominiert Luca Conrady. 
Luca Conrady, HG Hannover, lehnt ab. 
 
Stefan Flach, BT, nominiert Alexander Heske. 
Alexander Heske, BT, lehnt mit dem Kommentar „2025 tat-
sächlich“ ab. 
 
Moritz Ziebarth, HG Rostock, nominiert Arne Strobel. 
Arne Strobel, HG Chemnitz, lehnt die Nominierung ab. 
 
Daniel Alekseev, HG Pforzheim, nominiert Sarah Lamparter. 
Sarah Lamparter, BT, lehnt die Nominierung ab. 
 
Alexander Heske, BT, nominiert Roberto Kraus Caballero. 
Roberto Kraus Caballero, KoHo, lehnt die Nominierung ab. 
 
 
Felix Loens, Sitzungsleitung, eröffnet die Wahlliste Finanz SV 
2024. 
 
Tita Arnold, SV, nominiert Luca Conrady. 
Luca Conrady, HG Hannover, lehnt ab 
 
Tim Niefer, BT, nominiert Jana Prüfer. 
Jana Prüfer, HG Mainz, lehnt ab. 
 
Lucas Lincke, KoHo, nominiert Madeleine König. 
Madeleine König, EP, lehnt die Nominierung ab. 
 
Daniel Alekseev, HG Pforzheim, nominiert Marc Dennhardt. 
Marc Dennhardt, KoHo, lehnt die Nominierung ab. 
 
Die Wahlliste bleibt bis Samstag geöffnet. 

26. VWImpact Celine Höpfner, BT, stellt VWImpact anhand einer PPP vor. Celine Höpfner, 
BT 

27. VWI Visit Marleen Anders, BT, stellt das VWI Visit anhand einer PPP 
vor. 

Marleen Anders, 
BT 

28. Trainerprogramm Sarah Lamparter, BT, präsentiert das Trainerprogramm an-
hand einer PPP. 
 
Luca Conrady, HG Hannover, weist darauf hin, dass der Ter-
min parallel zum FaFo liegt. 
Sarah Lamparter, erklärt, dass die Terminierung parallel lief, 
das TTT aber leider nicht verschoben werden kann. 
 

Sarah Lampar-
ter, BT 
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Tobias Koch, HG Magdeburg, fragt, ob der Link zu den Trai-
ningsprogramm nochmal geteilt wird. 
Tim Niefer, BT, sagt, dass der Link in der WhatsApp-Gruppe 
geteilt wird. 
 
Linus Boie, HG Darmstadt, fragt, ob es einen Katalog mit fer-
tigen Trainings gibt, den man einsehen kann. 
Tim Niefer, BT, verweist auf Webseite. 

29. KoHo Zeit Zu diesem TOP ist kein Protokoll verfasst worden. - 



 
 
 

Freitag, 10.11.2023 
 

2. Sitzungstag 
Datum:  10.11.2023  
Beginn: 8:30 Uhr  
Ende: 18:30 Uhr  
anwesende HGn 
(zu Beginn): 

40 Veränderungen während der Sitzung: 0 
 
München abwesend 

stimmberechtige HGn 
(zu Beginn):  

38 Veränderungen während der Sitzung: 0 
 
München abwesend 

Schriftführung: Name: Benjamin Krieg 
 HG: HG HS Bremen 
 

TOP Inhalt Redner 
30. Feststellung der 

Anwesenheit 
Fin Maaß, SV, stellt die Anwesenheit der Teilnehmenden fest. Es 
sind 38 wahlberechtigte Vertretungen der Hochschulgruppen an-
wesend. 

Felix Loens, Sit-
zungsleiter 

31. Rückblick  
KREATI 2023 

Moritz Gärtner, HG Kaiserslautern, stellt KREATI 2023 anhand ei-
ner PPP vor. 
 
Linus Boie, HG Darmstadt, fragt, wie man KREATI besser im Verein 
etablieren kann. 
Moritz Gärtner, HG Kaiserslautern, verweist auf den Imagefilm 
aus Aachen, ansonsten ist PL auf Engagement der HGn angewie-
sen. 
Daniel Tarchis, BT, ergänzt, dass Fallstudientrainings immer eine 
gute Idee sind und auch eine gute Werbung darstellen können. 
 
 
Die Wahllisten werden erneut gezeigt. 
 
Wahlliste Finanzforum 
 
Fin Maaß, SV, nominiert HG Hamburg. 
Christine Mack, HG Hamburg, nimmt an. 
 
Luca Köhnen, HG Hannover, nominiert HG Braunschweig. 
Felix Wurdack, HG Braunschweig, lehnt ab und schlägt HG Han-
nover vor. 
Luca Köhnen, HG Hannover, lehnt ab. 
 
Lars Mayer, HG Mannheim, nominiert HG Heidenheim. 
Enrico Riccardi, HG Heidenheim, nimmt an. 
 
Stefan Flach, BT, nominiert Stuttgart (HfT und HdM) gemeinsam. 
Milad Arianta, HG Stuttgart HdM, lehnt ab. 
 
 

Moritz Gärtner, 
HG Kaiserslautern 
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Science meets Economy 
 
Lucas Henke, HG Dresden, nominiert HG Hamburg. 
Christine Mack, HG Hamburg, lehnt ab. 
 
Felix Wurdack, HG Braunschweig, nominiert HG Hannover. 
Luca Köhnen, HG Hannover, lehnt ab und schlägt Braunschweig 
vor. 
Simon Frerichs, HG Braunschweig, lehnt ab. 
 
Christine Mack, HG Hamburg, nominiert HG Dresden. 
Lucas Henke, HG Dresden, lehnt ab. 
 
Tim Niefer, BT, nominiert HG Duisburg-Essen. 
Max Kleinewegen, HG Duisburg-Essen lehnt ab. 
 
Maximilian Körber, HG Erlangen-Nürnberg, fragt in welcher Rei-
henfolge gewählt wird. 
Tita Arnold, SV, erklärt die aktuell geplante Agenda für Samstag. 
 
 
Wahlliste Herbst HGV 
 
Jan Zimmermann, BT, nominiert HG Braunschweig. 
Felix Wurdack, HG Braunschweig, lehnt ab und nominiert HG 
Hannover. 
Sven Wachtmann, HG Hannover, lehnt ab. 
 
Luca Conrady, HG Hannover, nominiert HG Stuttgart HfT in Kom-
bination mit HdM. 
Milad Arianta, HG Stuttgart HdM, besprechen es intern, nehmen 
Nominierung an. 
 
Leonhard Löschner, HG Bayreuth, nominiert HG Landshut. 
Patrick Hendlmeier, HG Landshut, lehnt ab und verweist auf Früh-
jahrs HGV 2025 
 
 
Wahlliste Fünfkampf 
 
Patrick Hendlmeier, HG Landshut, nominiert HG Kempten. 
Svenja Junginger, HG Kempten lehnt ab. 
 
Nikolas Nadan, HG Dortmund, schlägt Dortmund selbst vor und 
nimmt an. 
 
 
SV 
 
Leonhard Löschner, HG Bayreuth, nominiert Stefan Flach. 
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Stefan Flach, BT, lehnt ab. 
 
Jan Zimmermann, BT, nominiert Madeleine König. 
Madeleine König, HG Augsburg, lehnt ab und verweist auf 2025. 
 
Luca Conrady, HG Hannover, nominiert Benedikt Voit. 
Benedikt Voit, HG München, lehnt ab. 
 
Lucas Lincke, KoHo, nominiert Alexander Heske. 
Alexander Heske, BT, lehnt ab und verweist auf 2025. 
 
 
Finanz SV 
 
Fin Maaß, SV, nominiert Marleen Anders. 
Marleen Anders, BT, nimmt an. 
 
Max Lichtschlag, HG Kassel, nominiert Keara Hartschuh. 
Keara Hartschuh, HG Friedrichshafen, nimmt an 
 
Felix Wurdack, HG Braunschweig, nominiert Luca Conrady. 
Luca Conrady, HG Hannover, nimmt an. 
 
Immanuel Zabelov, KoHo, nominiert Daniel Tarchis. 
Daniel Tarchis, BT, lehnt die Nominierung ab. 
 
Leonhard Löschner, EP, nominiert Stefan Flach. 
Stefan Flach, BT, nimmt die Nominierung an. 

32. Kooperations-
vortrag Rehau 

Zu diesem TOP ist kein Protokoll verfasst worden. - 

33. Kooperations-
vortrag Panda 

VOR TOP 32 
 
Anne Fuertjes, Panda, stellt Panda anhand einer PPP vor. 
 
Christine Mack, HG Hamburg, Rückfrage zum Auswahlprozess der 
Mitglieder und Rückfrage zum Eventname „Drink and Drive“. 
Anne Fuertjes, Panda, Es gibt einen Bewerbungsprozess und ein 
maximales Wachstum von 500 TN um den Netzwerk-Charakter zu 
erhalten. Drink and Drive sei nur ein Name für das Event. 

Anne Fuertjes, 
Panda 

34. Kooperations-
vortrag N-Ergie 

Entfällt. - 

35. Trainings / 
Workshops 

Zu diesem TOP ist kein Protokoll verfasst worden. - 

36. Kontaktmesse Zu diesem TOP ist kein Protokoll verfasst worden. - 
37. SV-Zeit Zu diesem TOP ist kein Protokoll verfasst worden. - 
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Samstag, 11.11.2023 
 

3. Sitzungstag 
Datum: 11.11.2023  
Beginn: 8:00 Uhr  
Ende: 17:30 Uhr  
anwesende HGn 
(zu Beginn): 

41 Veränderungen während der Sitzung: 0 
 
 

stimmberechtige 
HGn 
(zu Beginn):  

39 Veränderungen während der Sitzung: 0 

Protokollführer: Name: Benjamin Krieg 
 HG: HG HS Bremen 

 

TOP Inhalt Redner 
38. Feststellung 

der Anwe-
senheit 

Fin Maaß, SV, stellt die Anwesenheit der Teilnehmenden fest. Es 
sind 39 Vertretungen der Hochschulgruppen anwesend. 

Fin Maaß, SV 

39. Kooperati-
onsvortrag 
DGM 

VOR TOP 32 
 
Timo Roth, DGM, stellt die DGM anhand einer PPP vor. 
 
 
Alexander Heske, BT fragt, ob die DGM auch HGn habe und wie 
sie aufgebaut seien. 
Timo Roth, DGM, Es gibt nur 12 HGn, aber sonst vom Prinzip her 
gleich. 
 
Michelle Uth, BT, fragt wie die Kooperation zwischen den Verbän-
den aussehe und ob VWI-Mitglieder auch auf DGM-Events fahren 
könnten? 
Timo Roth, DGM, es sei möglich und es gibt demnächst in Ulm ein 
zweitägiges Event mit Firmenführungen und Rahmenprogramm. 
Die Einladung und Anmeldung fände man auf der DGM-Website, 
außerdem kosten die Events nichts. 
 
Linus Boie, HG Darmstadt fragt, ob VWI-Mitglieder immer einge-
laden seien. 
Timo Roth, DGM, grundsätzlich seien sie immer eingeladen, im 
Zweifel solle man sich bei ihm melden. 

Timo Roth, DGM 

40. Rückblick 
HGV Mün-
chen 

Florian Spohn, HG München, stellt den Rückblick der HGV Mün-
chen anhand einer PPP vor. 

Florian Spohn, HG 
München 

41. Kooperati-
onsvortrag 
VDE 

Aliça Lassé, VDE, präsentiert den VDE anhand einer PPP. Aliça Lassé, VDE 
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42. Kooperati-
onsvortrag 
ESTIEM  

Paul Katsioupis, Mariia Dvorak, ESTIEM, präsentiert ESTIEM an-
hand einer PPP. 

Paul Katsioupis, 
Mariia Dvorak, 

ESTIEM 
43. Ausblick 

KREATI 2024 
Aachen 

Philipp Gardlo und Hendrik Backes, HG Aachen, präsentiert KRE-
ATI 2024 Aachen anhand einer PPP. 
 
Jan Zimmermann, BT, fragt wie man sinkenden Vorrundenzahlen 
entgegenwirken kann. 
Philipp Gardlo, HG Aachen, antwortet, dass man eine große Kom-
petenz im Bereich Marketing besitzt und HGn bestmöglich unter-
stützen wird. 
 
Moritz Gärtner, HG Kaiserslautern, fragt, ob es eine Mindestan-
zahl an Teams für die Vorrunden gibt. 
Philipp Gardlo, HG Aachen, antwortet, dass es mindestens 3 
Teams geben soll, damit man einen Wettbewerb erwarten kann. 
 
Marc Preße, HG Chemnitz, fragt, warum die Zwischenrunde 
dienstags bis donnerstags und nicht am Wochenende stattfinden 
soll. 
Philipp Gardlo, erklärt Konzept an einer weiteren Folie. Haupt-
punkte sind, dass Kooperationspartner am Wochenende in der 
Regel nicht zur Verfügung stehen und die Zwischenrunde direkt 
vor dem Halbfinale stattfinden soll. 

Philipp Gardlo, 
Hendrik Backes, 

HG Aachen 

44. Vorstellung 
der Hoch-
schulgrup-
penkoopera-
tionen 

Marc Dennhardt, Max Lichtschlag, Immanuel Zabelov, Roberto 
Kraus-Caballero, Lucas Lincke, KoHo, stellen ihren Tätigkeitsbe-
richt anhand einer PPP vor. 

Marc Dennhardt, 
Max Lichtschlag, 
Immanuel Zabe-

lov, Roberto 
Kraus-Caballero, 

Lucas Lincke, 
KoHo 

45. HG Beratung Maximilian Körber, BT, stellt die HG-Beratung anhand einer PPP 
vor. 
 
Phillipp Gardlo, HG Aachen, fragt wie viele TN insgesamt bei den 
Workshops (Beratungsversammlung) anwesend sein sollen. 
Maximilian Körber, BT, 20 TN + 5 Orga 
Phillipp Gardlo, HG Aachen, fragt, ob der Bewerbungsprozess ge-
nauso wie bei anderen Events wäre. 
Maximilian Körber, BT, bejaht dies. 
 
Jan Zimmermann, BT, fragt, ob man die HG-Analyse abspecken 
könnte. 
Maximilian Körber, BT, HG-Analysen sei neu und kürzer, sie dau-
ert nur noch ca. 10min. 
Jan Zimmermann, BT, Die Rückmeldungen aus den HG-Analysen 
würden abnehmen, gäbe es Pläne für einen Mechanismus dage-
gen? 
Maximilian Körber, BT, Alle HGn hätten geantwortet, sonst würde 
man aktiv bei der HG und den KoHos nachfragen. 

Maximilian 
Körber, BT 
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46. Erläuterung 
Wahlprinzip 
Events  

Tita Arnold, SV, stellt das Wahlprinzip der Events anhand einer 
PPP vor. 
 
Milad Arianta, HG Stuttgart HdM, fragt, ob sie sich doppelt für die 
HdM registrieren sollen, da sie die HG Stuttgart HfT vertreten.  
Tita Arnold, SV, ja. 

Tita Arnold, SV 

47. Schließung 
Wahlliste 
Fünfkampf 

NACH TOP 57 (Wahl „aktuelles FiFo 2024“) 
 
Felix Loens, Sitzungsleitung, fragt nach weiteren Kandidierenden.  
 
Max Kleinwegen, HG Duisburg-Essen, nominiert die Kombination 
aus der HG Duisburg/Essen und HG Dortmund. 
 
Felix Loens, Sitzungsleitung, schließt die Wahlliste  
 
auf der Wahlliste stehen  
HG Bremen Uni und HG HS Bremen, 
HG Ilmenau 
HG Berlin 
HG Duisburg-Essen und HG Dortmund. 

Felix Loens, Sit-
zungsleitung 

48. Bewerbun-
gen Fünf-
kampf 

HGn Berlin (BE); Bremen Uni und Bremen HS (BB); Dortmund und 
Duisburg-Essen (DD); Ilmenau (IL) stellen sich vor. 
 
Paul Katsioupis, ESTIEM: Auf welche der 5 Disziplinen freut ihr 
euch am meisten und warum? 
IL: Sport – Bierathlon 
BB: Schwierige Frage, alle Disziplinen gut, aber Fun, wer mag kei-
nen spaß 
BE: Kreativität, kann man sich am meisten ausleben 
DD: Fun ist die einzige Disziplin, weil alle Spaß machen. 
 
Luca Conrady, HG Hannover: Könntet ihr euch vorstellen ein an-
deres Bundesevent auszurichten? 
BE: Eher weniger 
BB: Würden sich auf Fünfkampf beschränken 
IL: Fünfkampf und Bergfest haben Synergieeffekte, wahrschein-
lich nichts anderes. 
DD: Lieber Fünfkampf als ein anderes Event 
 
Dennis Neyer, HG Pforzheim: Was seht ihr als größtes Problem, 
weshalb das Event scheitern könnte? 
DD: Finanzielle Partner 
BE: Kooperationspartner 
BB: Teilnehmerakquise 
IL: Teilnehmer arbeitsfähig zu halten 
 
 
 
 

Felix Loens, Sit-
zungsleitung 
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Moritz Gärtner, HG Kaiserslautern: Insbesondere in Bezug auf die 
Fun Disziplin, wie interessant ist das Event für Personen nicht trin-
ken? 
BB: Alkohol sei zwar präsent, aber es wird immer alkoholfreie Al-
ternativen geben und man braucht keinen Alkohol, um Spaß zu 
haben. 
DD: Alkohol ist nur ein schöner Extrapunkt. 
IL: Es gibt auch Radler, aber es haben auch alle ohne Alkohol Spaß. 
BE: Man kann auch ohne Alkohol Spaß haben. 

49. Anwesen-
heitskon-
trolle 

NACH TOP 48 
 
Fin Maaß, SV, kontrolliert die Anwesenheit. Es sind 39 stimmbe-
rechtigte Hochschulgruppen anwesend. 

Fin Maaß, SV 

50. Wahl Fünf-
kampf 2024 

NACH TOP 49 
 
Die Wahl wird geschlossen durchgeführt. 
 
Das Ergebnis beträgt 

• Dortmund und Duisburg-Essen: 7 Stimmen  
• Ilmenau: 10 Stimmen 
• Bremen Uni und Bremen HS: 12 Stimmen 
• Berlin: 9 Stimmen 
• ENTHALTUNGEN: 1 Stimme 

 
Jan Zimmermann, Wahlleitung fragt HG HS Bremen/Uni Bremen, 
ob sie die Wahl annehmen. HG HS Bremen/Uni Bremen nehmen 
die Wahl an. 

Jan Zimmermann, 
Wahlleitung 

51. Schließung 
Wahlliste 
Science 
meets Eco-
nomy 2024 

Felix Loens, Sitzungsleitung, fragt nach weiteren Kandidierenden.  
 
Luca Conrady, HG Hannover, schlägt HG Heidenheim vor. 
Jasmin Griffel, HG Heidenheim, lehnt ab. 
 
Dennis Neyer, HG Pforzheim, schlägt HG München vor. 
Simon Mühlbacher, HG München, lehnt ab 
 
Max Lichtschlag, KoHo, schlägt HG Mainz vor. 
Jana Prüfer, HG Mainz, lehnt ab. 
 
Daniel Alekseev, HG Pforzheim, schlägt HG Karlsruhe vor. 
Phillip Hutter, HG Karlsruhe, lehnt ab. 
 
Clemens Cunow, BT, schlägt HG Kassel vor. 
Jennifer Rößler, HG Kassel, lehnt ab. 
 
Patrik Spitzley, SV, merkt an, dass das SmE nicht so groß wie in 
Berlin sein müsse und das auch nicht ESTIEM LG das Event aus-
richten können. 
Max Lichtschlag, KoHo, fragt wie groß die SMEs vor Berlin waren 
Patrik Spitzley, SV, ca. 30 TN. 
Janine Pfister, HG Berlin, merkt an, dass die PL auch ohne ESTIEM-
Kenntnis Spaß mache. 

Felix Loens, Sit-
zungsleitung 
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Kurze Pause. 
 
Erneute Kontrolle der Anwesenheit: 
Es sind 41 HGn anwesend, davon 39 stimmberechtigt. 
 
Turkay Mammadova, HG Achen schlägt Ilmenau vor. 
Moritz Schwinghammer, HG Ilmenau, lehnt ab. 
 
Sebastian Koch, HG Bayreuth, schlägt HG Duisburg-Essen und 
Dortmund vor. 
Max Kleinwegen, HG Duisburg-Essen nimmt nach Rücksprache 
mit HG Dortmund an. 
 
Luca Köhnen, HG Hannover, schlägt HG Heidenheim vor. 
Elisa Seefried, HG Heidenheim, nimmt an. 
 
Sven Wachtmann, HG Hannover, schlägt HG Mainz vor. 
Jana Prüfer, HG Mainz lehnt ab. 
 
Phillip Schlier, HG Cottbus, schlägt HG Hamburg vor. 
Christine Mack, HG Hamburg, lehnt ab. 
 
Felix Loens, Sitzungsleitung, schließt die Wahlliste  
 
Auf der Wahlliste stehen  
HG Duisburg-Essen und HG Dortmund 
HG Heidenheim 

52. Bewerbun-
gen Science 
meets Eco-
nomy 2024 

HG Heidenheim (HDH) und Duisburg-Essen/Dortmund (DD) stel-
len sich vor. 
 
Moritz Gärtner, HG Kaiserslautern: Welche mögliche TN-Zahl hal-
tet ihr bei euch für realistisch? 
HDH: 30 Personen, max. 40, teilweise in der Praxisphase. 
DD: 30-40 Personen 
 
Paul Katsioupis, ESTIEM, fragt nach der erneuten Aufstellung, wa-
rum es so wichtig ist, ein Bundesevent zu organisieren. 
DD: Man möchte Planungsverantwortung übernehmen und das 
letzte Bundesevent war die HGV in Duisburg. 
HDH: Die Orga macht Spaß und die HG ist motiviert. 
 
Dennis Neyer, HG Pforzheim, Was seht ihr als größten Punkt, wa-
rum Projekt scheitern könnte. 
HDH: TN-Zahl, keine ESTIEM Erfahrung 
DD: Die Einstellung von Dennis Neyer. 
 
Clemens Cunow, BT, gibt es schon eine Idee für ein mögliches 
Thema? 
DD: muss sich noch entschieden werden 
HDH: noch ziemlich offen 
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Luca Conrady, HG Hannover, fragt, ob sie ein Problem darin se-
hen, dass es ein englisches Event sei und deshalb Kooperationen 
verlieren könnten. 
HDH: Viele Internationale Unternehmen in der Region, könnte gut 
werden 
DD: Sollte kein Problem sein 

53. Wahl Sci-
ence meets 
Economy 
2024 

Die Wahl wird geschlossen durchgeführt. 
 
Jan Zimmermann, Wahlleitung, bittet zur Abstimmung. 
 
Das Ergebnis beträgt 

• Heidenheim: 22 Stimmen 
• Duisburg-Essen und Dortmund: 15 Stimmen 
• ENTHALTUNGEN: 2 Stimmen 

 
Jan Zimmermann, Wahlleitung, fragt HG Heidenheim, ob sie die 
Wahl annehmen. HG Heidenheim nimmt die Wahl an. 

Jan Zimmermann, 
Wahlleitung 

54. Schließung 
Wahlliste 
„aktuelles 
FiFo“ 2024 

NACH TOP 46 
 
Erneute Anwesenheitskontrolle. Es sind 41 Hochschulgruppen an-
wesend, davon 39 stimmberechtigt. 
 
Felix Loens, Sitzungsleitung, fragt nach weiteren Kandidierenden. 
 
Felix Loens, Sitzungsleitung, schließt die Wahlliste 
 
Auf der Wahlliste stehen: 

• Mainz 
• Hamburg 
• Dresden 
• Heidenheim 

Felix Loens, Sit-
zungsleitung 

55. Bewerbun-
gen „aktuel-
les 
FiFo“ 2024 

NACH TOP 54 
 
HG Mainz (M), HG Dresden (D), HG Hamburg (HA) und HG Hei-
denheim (HDH) stellen sich vor. 
 
 
Hendrik Backes, HG Aachen, fragt nach konkreten Konzeptideen 
für die Neugestaltung. 
HA: Abendprogramm steht, sonst nichts 
M: Zusammenspiel neuer fachlicher Eindrücke, zentral Finanzthe-
men, aber nicht ausschließlich. Abwechslung sei wichtig. 
HDH: Abendprogramm stünde, Vereinsrecht und Finanzen, aber 
auch Technik und Innovation. 
D: man wolle sich mit der SV absprechen, mehr Praxis (Steuerbe-
rater), Unternehmen besuchen, interne Finanzen weiterhin be-
handeln, aber nur an einem Tag, Kooperation mit Börsenverein 
 
 
 

Jan Zimmermann, 
Wahlleitung 
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Luca Conrady, PL fragt, ob sich die HGn vorstellen könnten ein an-
deres Event auszurichten. 
M: eher nein, weil die HG zu klein sei 
HA: Nein, das neue Konzept sei spannend und die HG sonst zu 
klein. 
HDH: vorstellbar, aber erstmal was Kleineres. 
D: Nein. 
 
Dennis Neyer, HG Pforzheim, fragt, woran es scheitern könnte. 
D: TN-Anzahl, Marketing und Akquise 
HDH: keine Probleme 
HA: zu späte Akquise oder Anmeldung 
M: Bewusstsein um Herausforderung, aber man würde die SWeK 
um Unterstützung bitten. 
 
Tim Niefer, BT fragt wie viele Erfahrene in der PL vertreten seien. 
HDH: Keine, aber es gäbe gute Unterstützung. 
HA: ESTIEM-Events und GruNo wurden bereits geplant/ausgerich-
tet. 
M: 0 Erfahrung, weil Mainz eine neue HG sei. Aber man habe Be-
rufserfahrung in der HG. 
D: Unterstützung und Erfahrung, aber man hätte auch junge 
Leute mit Bock. 
 
Max Lichtschlag, KoHo, fragt nach dem essenziellen und wegwei-
senden Punkt, wie man sich die inhaltliche Ausgestaltung vor-
stelle. 
HDH: in Richtung FiFo, Fokus Finanzen und Recht, aber es solle 
auch Austausch auf Wirtschaft und Innovation geben. 
HA: Steuererklärungen seien immer noch ein Problem von vielen 
HGn, außerdem Kooperationspartner und Vereinsrecht. 
M: internes Vereinswesen, Steuerberater und auch nicht nur tro-
ckene Workshops, sondern Kooperations-Vorträge in Bezug auf 
Finanzen für Arbeitsleben. 
D: Man wolle einen Tag Fokus auf internes und Finanzen legen, 
dann Kooperationspartner aus Finanzbranche. Außerdem wolle 
man sich mit der SV abstimmen. 
 
Hendrik Backes, HG Aachen, fragt nach konkreten Konzeptideen 
wie das neue Konzept ausgestaltet werden soll. 
HA: Abendprogramm steht, Rest wird auch geil, bei Ideen gerne 
schreiben. 
M: Zusammenspiel von neuen fachlichen eindrücken und finanzi-
ellen Inhalten mit Fokus auf Finanzthemen. Wichtig, dass Ab-
wechslung dabei ist 
HDH: Finanzthemen und Vereinsrecht und fachlichen Input wie 
beim FaFo 
D: Konzept neugestalten, in Zusammenarbeit mit SV. Finanzen 
mit Steuerberater. Inhaltliche VWI-Themen auf einen Tag be-
schränken. Kooperation mit Börsenverein Dresden 
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56. Anwesen-
heitskon-
trolle 

NACH TOP 55 
 
Fin Maaß, SV, kontrolliert die Anwesenheit. Es sind 41 Hochschul-
gruppen anwesend, davon 39 stimmberechtigt.  

Fin Maaß, SV 

57. Wahl „aktu-
elles 
FiFo“ 2024 

NACH TOP 56 
 
Die Wahl wird geschlossen durchgeführt. 
 
Das Ergebnis beträgt  

• Dresden: 16 Stimmen 
• Mainz: 15 Stimmen 
• Heidenheim: 4 Stimmen 
• Hamburg: 3 Stimmen 
• ENTHALTUNGEN: 1 Stimme 

 
Jan Zimmermann, Wahlleitung fragt HG Dresden, ob sie die Wahl 
annehmen. HG Dresden nimmt die Wahl an. 

Jan Zimmermann, 
Wahlleitung 

58. Schließung 
Wahlliste 
Herbst HGV 
2024 

Anwesenheitskontrolle: Es sind 41 HGn anwesend, davon 39 
stimmberechtigt. 
 
Felix Loens, Sitzungsleitung, fragt nach weiteren Kandidierenden. 
 
Milad Arianta, HG Stuttgart HdM, möchte Stuttgart von der Wahl-
liste streichen lassen. 
 
Ines Firsching, Bayreuth, nominiert HG Erlangen-Nürnberg. 
Simon Willich, HG Erlangen-Nürnberg, nimmt an. 
 
Enrico Riccardi, HG Heidenheim, nominiert HG Friedrichshafen. 
Keara Hartschuh, HG Friedrichshafen, lehnt ab. 
 
Felix Loens, Sitzungsleitung, schließt die Wahlliste  
 
Auf der Wahlliste stehen: 

• Pforzheim 
• Erlangen-Nürnberg 

Felix Loens, Sit-
zungsleitung 

59. Bewerbun-
gen Herbst 
HGV 2024 

HG Pforzheim (P) und HG Erlangen-Nürnberg (E) stellen sich vor. 
 
Fin Maaß, SV fragt, was das größte Risiko wäre? 
P: Es könne immer was passieren, aber aus FiFo viel mitgenom-
men. Man habe viele Möglichkeiten durch die Lage. 
E: Man habe mit der PL der letzten HGV gesprochen und kommt 
auf Kooperationen, aber schnelle Verträge und feste Kooperatio-
nen würden dem Entgegenwirken. Ansonsten die fehlenden Stim-
men zur Wahl der Herbst HGV23. 
 
Tim Niefer, BT, fragt nach der Manpower in der Woche und ob es 
genügend Helfer gäbe? 
E: Hat in 20 Stunden ein relativ großes Team stellen können des-
halb kein Problem, sonst würde man Helfer aus der HG Bayreuth 
dazu holen. 
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P: Stuttgart HdM und Karlsruhe hätten bereits ihre Unterstützung 
angeboten, in Pforzheim würde man sich außerdem gegenseitig 
unterstützen. 
 
Keara Hartschuh, HG Friedrichshafen, fragt nach den Transport-
wegen. 
P: Bus Shuttle o.ä., weil die HS auf einem Berg stünde – aber der 
gemeinsame Weg würde ein Gemeinschaftsgefühl bezwecken. 
E: auch oben am Berg, aber der Sitzungsaal sei direkt in der Un-
terkunft, man würde mit der SV über einen Tagesbeginn um 
9.00Uhr sprechen. 
 
Florian Spohn, HG München fragt nach der Zusammenarbeit mit 
den Hochschulen. 
E: Schirmherrschaften von der Uni, Unterstützung der Hochschul-
gruppe ist da. 
Pforzheim: Man habe engen Kontakt zur Hochschule, da sie gerne 
den VWI unterstützt – Herr Dittmann, ein Professor, sei auch im 
Beirat des VWI. 

60. Wahl Herbst 
HGV 2024 

Die Wahl wird geschlossen durchgeführt. 
 
Das Ergebnis beträgt 

• Erlangen Nürnberg: 20 Stimmen 
• Pforzheim: 18 Stimmen 
• ENTHALTUNGEN: 1 Stimme 

 
Jan Zimmermann, Wahlleitung, fragt HG Erlangen-Nürnberg, ob 
sie die Wahl annehmen. HG Erlangen-Nürnberg nimmt die Wahl 
an. 

Jan Zimmermann, 
Wahlleitung 

61. Erläuterung 
Wahlprinzip 
SV und Fi-
nanz SV  

Jan Zimmermann, Wahlleitung, stellt das Wahlprinzip der Events 
anhand einer PPP vor. 
 
Philipp Gardlo, HG Aachen, Wie setzen sich die 50 % zusammen? 
Jan Zimmermann, Wahlleitung, Anzahl der stimmberechtigten 
HGn. Es gibt insgesamt 200%, da jede HG 2 Stimmen hat, aber ein 
Kandidat kann maximal 100% erhalten. 
 
Tobias Koch, HG Magdeburg, fragt explizit, ob jede anwesende HG 
wählen darf. 
Jan Zimmermann, Wahlleitung, Nur stimmberechtigte HG oder 
die die vertreten werden. 
 
Luca Conrady, HG Hannover, fragt, ob wenn jemand gewählt wird, 
niemand von der Wahlliste gestrichen wird. 
Jan Zimmermann, Wahlleitung, bestätigt dies. 
 
Hannah Louise Schünemann, HG Mainz, findet Wahl der assozi-
ierten SV zwischen den übrigen Kandidierenden statt? 
Jan Zimmermann, Wahlleitung, die Personen der SV Wahlliste 
können erneut für den Posten der assoziierten SV kandidieren. 

Jan Zimmermann, 
BT 
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Tim Niefer, BT, was wenn man es keinem Kandidierenden zu-
traut? 
Jan Zimmermann, Wahlleitung, enthalten, dann werden die Kan-
didierenden unter 50 % gestrichen. 

62. Schließung 
Wahlliste SV 
2024 

Jan Zimmermann, Wahlleitung, fragt nach weiteren Kandidieren-
den. 
 
Jan Zimmermann, Wahlleitung, schließt die Wahlliste. 
 
Auf der Wahlliste stehen: 

• Victoria Mändle 
• Janine Pfister 
• Celine Höpfner 
• Clemens Cunow 

Jan Zimmermann, 
Wahlleitung 

63. Bewerbun-
gen SV 2024 

Victoria Mändle (VM), Janine Pfister (JP), Celine Höpfner (CH) und 
Clemens Cunow (CC) stellen sich vor. 
 
Jana Prüfer, Mainz, Beschreibt in maximal 2 Worten, was einen 
von den anderen Kandidierenden unterscheidet. 
 
JP: Zeitmanagement, Kompromissfähigkeit 
VM: PL HGV 
CC: Volle Motivation 
CH: Mutti für alles 
 
Linus Boie, Wenn ihr euch ein Ziel raussuchen könntet, was Ende 
des SV-Jahres erreicht sein muss, welches wäre das? 
CH: VWI präsenter machen (Schulen/Messen/nach außen allge-
mein) – auch schon vor Studienbeginn 
JP: Mitgliederbindung und -Motivation 
VM: HG-Gründung, schwächere HGn unterstützen und ermutigen 
CC: VWI-Absolventenball 
 
Eric Völker, HG Ilmenau, gibt es etwas, was euch aktuell am VWI 
stört und wie würdet ihr es verbessern? 
CC: Situation mit FaFo und SmE, Eigene Ideen einbringen, um 
Eventstruktur zu verbessern, um den VWI nach vorne zu bringen 
VM: Fachforum, dass auch kleinere Events mit mehr Aufmerk-
samkeit beachtet werden 
JP: Kleinere HGn ermutigen 
CH: Außenwirkung, z.B. Image als Saufverein 
 
Daniel Tarchis, BT, es gibt die KoHos, um Kommunikation inner-
halb der Region zu stärken, wie kann das auf Bundesebene ver-
bessert werden. 
VM: Regionalgruppen und dort eine überregionale Kommunika-
tion erreichen 
CC: KoHo Calls und darüber mit HGn in Kontakt bleiben 
JP: Gut mit allen HGn zu kommunizieren, KoHos fördern und HGn 
besser vernetzen 
CH: Calls und allgemein Regionalgruppen und KoHos 
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Dennis Neyer, fragt, wie viel Zeit die Kandidierende pro Woche 
haben, für den VWI geben würden und ob sie andere Ämter inne-
haben. 
JP: keine weiteren Ämter, nächstes Jahr nur BA, ca. 20 h/Woche 
(mindestens), arbeitslos 
CH: Masterprojekt für das ganze Jahr, Werksstudentin, Badmin-
tontrainerin abgeben, aus Impact zurückziehen 
CC: Arbeit bis Januar, danach SV Amt und Masterarbeit, HGV Han-
nover Sponsoring, die meiste Arbeit bis Anfang der SV-Zeit aber 
erledigt, Rest des Jahres viel mehr Zeit – alles VWI 
VM: Schreibt aktuell BA in den Niederlanden, ab Januar in DE, 20 
h/Woche, keine weiteren Ämter 
 
Philipp Gardlo, Welche Events wollt ihr betreuen und habt ihr 
euch Gedanken gemacht, welche strategischen Ziele ihr habt und 
wie ihr mit den Projektteams arbeiten wollt? 
CH: HGV, größtes Event was man planen kann, mal über die 
GruNo hinaus  
JP: HGV, Fünfkampf, offen für alles, von der Projektleitung abhän-
gig machen, wie eng man zusammenarbeitet, aber würde gerne 
eng zusammenarbeiten und tatkräftig unterstützen 
VM: HGV oder FaFo 
CC: Kreati langfristig robuster aufstellen, Sponsoring und TN-Zah-
len Vorrunde 
 
Jonathan Schild, BT, fragt nach Plänen für den Zuwachs an Jung-
mitgliedern. 
CC: Absolventenball, um neue Plattform zu schaffen 
VM: Absolventenball – wie verliert man nicht den Bezug zum VWI, 
regelmäßige Treffen organisieren 
JP: Was ist für Jungmitglieder wichtig. 
CH: Jungmitglieder, neue Initiative. LinkedIn Nutzung und Netz-
werken weiter ausbauen 
 
Paul Katsioupis, ESTIEM, Könntet ihr euch persönlich vorstellen, 
den VWI auf ESTIEM Events zu vertreten (z.B. CM)? 
JP: Könnte sich das sehr gut vorstellen, aber kommt auf HGV-Ter-
min an. 
CH: Klares Ja, hat bisher leider nicht funktioniert. 
VM: Ja, auch weil ESTIEM in Ansbach nicht existiert 
CC: Im Herbst auf jeden Fall, im Frühling könnte es zeitlich eng 
werden. 

64. Anwesen-
heitskon-
trolle 

Fin Maaß, SV, kontrolliert die Anwesenheit. Es sind 41 Hochschul-
gruppen anwesend, davon 39 stimmberechtigt. 

Fin Maaß, SV 

65. Wahl der SV  Jan Zimmermann, 
Wahlleitung 

A  
Wahl 1./2. 
SV 

Die Wahl wird geschlossen durchgeführt. 
 
Jan Zimmermann, Wahlleitung, bittet zur Abstimmung. 

Jan Zimmermann, 
Wahlleitung 
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Das Ergebnis beträgt 
• Celine Höpfner: 79 %  
• Janine Pfister: 54 % 
• Clemens Cunow: 41 %  
• Victoria Mändle: 17 %  
• Enthaltung: 8 % 

B  
Vorstellung 
Wahlergeb-
nis 

Jan Zimmermann, Wahlleitung, fragt Celine Höpfner, ob sie die 
Wahl annehme. Celine Höpfner nimmt die Wahl an und ist damit 
Studentisches Vorstandsmitglied 2024. 
 
Jan Zimmermann fragt Janine Pfister, ob sie die Wahl annimmt. 
Janine Pfister nimmt die Wahl an und ist damit Studentisches Vor-
standsmitglied. 

Jan Zimmermann, 
Wahlleitung 

C  
Wahl assozi-
ierte SV 

Anwesenheitskontrolle: Es sind 41 HGn anwesend, davon 39 
stimmberechtigt. 
 
Die Wahl wird geschlossen durchgeführt. 
 
Das Ergebnis beträgt 

• Clemens Cunow: 70 % 
• Victoria Mändle: 28 % 
• Enthaltungen: 2 % 

 

Jan Zimmermann, 
Wahlleitung 

D  
Vorstellung 
Wahlergeb-
nis 

Jan Zimmermann, Wahlleitung, fragt Clemens Cunow, ob er die 
Wahl annimmt. Clemens Cunow nimmt die Wahl an und ist damit 
Assoziiertes Studentisches Vorstandsmitglied 2024. 

Jan Zimmermann, 
Wahlleitung 

66. Schließung 
Wahlliste Fi-
nanz SV 
2024 

Felix Loens, Sitzungsleitung, fragt nach weiteren Kandidierenden.  
 
Dennis Neyer, HG Pforzheim, nominiert Sarah Lamparter. 
Sarah Lamparter, BT, lehnt die Nominierung ab. 
 
Felix Loens, Sitzungsleitung, schließt die Wahlliste. 
 
Auf der Wahlliste stehen: 

• Marleen Anders 
• Keara Hartschuh 
• Luca Conrady 
• Stefan Flach 

Felix Loens, Sit-
zungsleitung 

67. Bewerbun-
gen Finanz 
SV 2024 

Marleen Anders (MA), Keara Hartschuh (KH), Luca Conrady (LC) 
und Stefan Flach (SF) stellen sich vor. 
 
Dennis Neyer, HG Pforzheim, Wie viel Zeit könnt ihr aufbringen? 
SF: aktuell Arbeit als Werksstudent, noch 4 Prüfungen im Jahr, die 
sich gut verteilen lassen. 
LC: Werksstudi mit 15 h/Woche die man flexibel legen kann. An-
dere Sachen müssen noch zurückgeschoben werden. Masterar-
beit 
KH: Vollzeitstudium, aber Tag hat mehr Stunden. Im Sommer volle 
Gleitzeit und sehr flexibel. 
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MA: 2 Tage die Woche frei im Studium, keinen Job parallel 
 
Eric Völker, HG Ilmenau, Wie stark wollt ihr Aufgaben aufnehmen, 
die nicht nur im Finanzbereich liegen? 
MA: In jeglichem Umfang vorstellbar, entsprechend Workload. 
KH: Entlastet und unterstützt gerne, solange es sich zeitlich unter-
bringen lässt. 
LC: Entlastet gerne, aber mit Berücksichtigung des Finanz Pakets 
eher kleinere Events oder ähnliches. 
SF: Erst Finanzen, dann die anderen Themen. SV Team, sich ge-
genseitig unter die Arme greifen. 
 
Frauke Weichhardt, Präsidentin, Wer steht das Jahr danach noch 
zur Verfügung? 
LC: Kein Student mehr. 
KH: Bachelorarbeit, eher schwierig. 
MA: Könnte sich das auch nächstes Jahr vorstellen. 
SF: Studium hoffentlich beendet. 
 
Jana Prüfer, HG Mainz, Welche Charaktereigenschaften helfen 
euch auch schwierige Situationen zu meistern 
KH: Sehr flexibel und willensstark. 
MA: Scheut sich nicht nach Hilfe zu fragen, kreativ. 
SF: Durchsetzungsstark ggü. Dritten. 
LC: Motiviert und engagiert. 
 
Max Lichtschlag, KoHo, Wie stellt ihr euch die Zusammenarbeit im 
Bundesvorstand vor und wie würdet ihr damit umgehen, wenn 
andere einer anderen Meinung sind. 
LC: Im Vorhinein alles geben, das Ziel erreicht wird. 
KH: Kompromissbereitschaft. 
MA: Kompromisse, aber trotzdem beharrlich bleiben. 
SF: Wenn’s nicht änderbar ist, warum und was sind die Gründe.  
 
Eric Völker, HG Ilmenau, Wart ihr schonmal auf dem Finanzfo-
rum? 
SF: Dieses Mal und hat in der Kandidatur bestärkt. 
LC: Leider nicht. 
KH: Nein, dieses Jahr nicht und davor noch Schulzeit. 
MA: Nein, hat erst zwischen München und Ansbach von FiFo er-
fahren 
 
Simon Mühlbacher, HG München, Habt ihr Präferenzen für Berei-
che neben Finanzen? 
MA: Könnte sich ESTIEM gut vorstellen. 
KH: Vor allem das Finanzforum, da viel Potential und neue Ideen 
oder SmE. 
LC: Eher kein Estiem, VDE, da thematische Deckung zu Beruf. 
SF: ESTIEM wäre gut, über Dachverband kennengelernt. 
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68. Anwesen-
heitskon-
trolle 

Fin Maaß, SV, kontrolliert die Anwesenheit. Es sind 41 Hochschul-
gruppen anwesend, davon 39 stimmberechtigt. 

Fin Maaß, SV 

69. Wahl Finanz 
SV 2024 

Die Wahl wird geschlossen durchgeführt. 
 
Jan Zimmermann, Wahlleitung, bittet zur Abstimmung. 
 
Das Ergebnis beträgt 

• Luca Conrady: 69 % 
• Marleen Anders: 18 % 
• Keara Hartschuh: 8 % 
• Stefan Flach: 5 % 

 
Jan Zimmermann, Wahlleitung, fragt Luca Conrady, ob er die 
Wahl annimmt. Luca Conrady nimmt die Wahl an und ist damit 
Studentisches Vorstandsmitglied für Finanzen 2024. 

Jan Zimmermann, 
Wahlleitung 

70. Präsentation 
der Präsi-
dentin 

Frauke Weichhardt, Präsidentin, stellt die Strategie des Dachver-
bandes anhand einer PPP vor. 
 
Linus Boie, HG Darmstadt, fragt, ob Frau Weichhardt ihre Aufgabe 
im Verein beschreiben könne und sagen was es sie zeitlich kostet 
Frauke Weichhardt, Präsidentin, Verantwortet alles, vor allem fi-
nanzielle Risiken (gilt auch für den Schatzmeister), also persönli-
che Haftung. In letzten Jahren viel für Digitalisierung getan (Datev 
etc.) sowie strategische Entscheidungen. Operative Tätigkeiten 
durch GF, aber Entscheidungen liegen bei Vorstand – Pro Woche 
kein ganzer Tag, aber erheblicher Teil der Zeit. 
 
Lars Maier, HG Mannheim, fragt, was Sie als Vorstand einer HG 
tun würde, um Alumni zu halten, bzw. was für Events es für 
Alumni geben sollte. 
Frauke Weichhardt, Präsidentin, Alle HGn seien unterschiedlich, 
aber sie würde fertige Mitglieder zum Beispiel auf Absolventen-
veranstaltung gesondert ansprechen.  
Auch würde sie extra Veranstaltungen für Alumni planen, damit 
die Alumni ihre alten Kommilitonen wiedertreffen können. 
Dies sei auch interessant für die HGn, um Kooperationen zu fin-
den. 
 
Christine Mack, HG Hamburg, weist darauf hin, dass ein Absolven-
tenball auch nur ein letztes Wiedersehen vor dem Ausscheiden 
sei und ob der tatsächliche Grund für Austritte bekannt ist. 
Frauke Weichhardt, Präsidentin, Wir als Verband verlieren den 
Kontakt zu den Alumni (zB Adressen, etc..). Verband muss auch 
danach attraktiv bleiben, aber wenn man keine Kontaktmöglich-
keit mehr hat, hat man schon verloren. 
 
Max Lichtschlag, KoHo merkt an, dass Problem nicht die Kontakt-
daten sein, sondern, dass es kaum Angebote für ordentliche Mit-
glieder gäbe. Er fragt, ob es Vorstellungen gäbe, was der Dachver-
band für Alumni machen könnte. 

Frauke Weich-
hardt, Präsidentin 
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Frauke Weichhardt, Präsidentin, Regionalgruppen seien unter-
schiedlich aktiv, viele inaktiv, deshalb gäbe es keine Angebote und 
deshalb sollen die HGn die Regionalgruppen mit einladen zu ihren 
Events. 
Auch Onlineveranstaltungen für ordentliche Mitglieder wären 
denkbar. Das Problem sei die Haltung „jetzt bin ich kein Student 
mehr, jetzt ist mir der VWI egal“ 
Max Lichtschlag, KoHo, merkt an, dass es aus eigener Erfahrung 
anders sei, dass Absolventen keinen Mehrwert mehr aus dem 
Dachverband ziehen und deshalb nur lokal engagiert sind. 
Frauke Weichhardt, Präsidentin, weist auf das Bundesteam hin. 
Es sei ein Henne oder Ei-Problem, es werde nicht geschafft Events 
zu planen, weil es keine Mitglieder gäbe, und es gibt keine Mit-
glieder, weil es keine Events gäbe. 
 
Marleen Anders, BT, merkt an, dass dieses Thema im BT bespro-
chen wurde und die Überlegung zur Gründung einer Initiative be-
steht.  
 
Luca Conrady, HG Hannover, fragt nach Budgetkürzungen und 
Defiziten, ob es Überlegungen die Mitgliederbeiträge zu erhöhen 
gäbe? 
Frauke Weichhardt, Präsidentin, Es gäbe zurzeit keine Überlegun-
gen. Die letzte Erhöhung fand vor 8 Jahren statt, außerdem sei 
das keine Lösung. 
 
Jan Zimmermann, BT, merkt an, dass die Vereinsbindung in der 
HG stattfindet, und die Bindung zum Dachverband im BT. Deshalb 
hätten normale Mitglieder das Gefühl, dass der Dachverband 
nichts für sie leisten würde. Er fragt, ob es Pläne gäbe auf Mast-
ermessen, Bachelormessen Präsenz zu zeigen, oder in Schulen zu 
gehen.  
Frauke Weichhardt, Präsidentin, Überlegungen bestanden, aber 
es bräuchte eine zu hohe Kapazität. Die HGn könnten auf Abi-
Messen gehen 
 
Markus Schröder, HG Münster, merkt an, dass der VDI auf fast 
jeder Karrieremesse vertreten sei und ob das auch für den VWI 
auch interessant wäre. 
Frauke Weichhardt, Präsidentin, VDI sei fachlich orientiert und 
deshalb einfacher, der VWI habe keine gemeinsame fachliche Ba-
sis, außerdem seien Kontaktmessen teuer, aber vielleicht wäre 
eine Kooperation zum VDI eine Lösung. 
 
Phillip Gardlo, HG Aachen, merkt an, dass die Vorteile in der PPP 
sich nur auf die Karriere beziehen würden. Er fragt, ob es Pläne 
zur Einbringung im Gesellschaftlichen Diskurs oder Fachlichen Be-
reichen in 10 Jahren gäbe? 
Frauke Weichhardt, Präsidentin, Es gäbe keine gemeinsame fach-
liche Basis, deshalb gäbe es auch keine gemeinsame Message. 
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Alle Mitglieder hätten ein gesellschaftliches Interesse und würden 
alle aus verschiedenen Richtungen auf Probleme schauen. 
In der Vergangenheit seien 12.000€ für Studien ausgegeben, aber 
die Arbeiten seien zu speziell und deshalb unbekannt, deshalb sei 
das Projekt beendet. 
Max Lichtschlag, KoHo, merkt an, dass in einem Nebensatz gefal-
len sei, dass der Großteil des freien Budgets an Studenten ginge 
und fragt, ob das geändert werden solle. 
Frauke Weichhardt, Präsidentin, Das wollte sie so nicht sagen, 
aber um zu funktionieren müsse irgendwo Geld eingespart wer-
den. Ein Sponsoring Abo Modell sei eine Idee: Man würde meh-
rere Events verkaufen und so auch den Umsatz für den Dachver-
band steigern. 
 
Hannah-Louise Schünemann, HG Mainz, fragt, ob es eine Karte zu 
den Regionalgruppen gäbe. 
Frauke Weichhardt, Präsidentin, verweist auf die entsprechende 
Webseite. 
 
Moritz Schwinghammer, HG Ilmenau, fragt, ob es eine Idee wäre 
mehrere Klassen von Mitgliedschaften mit verschiedenen Be-
nefits anzubieten. 
Frauke Weichhardt, Präsidentin, Diskussionen über Beitragshöhe 
gäbe es immer. 
Moritz Schwinghammer, HG Ilmenau, fragt, ob man automatisch 
Jungmitglied wird. 
Frauke Weichhardt, Präsidentin, bejaht dies. 
 
Markus Balser, HG Pforzheim, fragt, ob man die Kontaktdaten der 
Alumni einsehen kann, für den Fall, dass man ein Event mit Alumni 
plant. 
Frauke Weichhardt, Präsidentin, Seit der Umgestaltung der Web-
site gäbe es die Möglichkeit wegen des Datenschutzes nicht 
mehr. Sonst könne man sich um eine Auswertung von der GS be-
mühen. 

71. HGV Awards NACH TOP 45 
 
Leah Döring, Patrik Spitzley, SV, präsentieren die HGV Awards 
2023. 

Leah Döring, 
Patrik Spitzley, SV 

72. Ideenpark-
platz 

Tita Arnold, SV, liest die Ideen auf dem Ideenparkplatz vor und 
bittet die Autor*innen, bei Bedarf ein paar Worte zu der Idee zu 
sagen. 
 
VWI Tanz – Luca Conrady, HG Hannover, findet die Idee eines VWI 
Tanzes gut 
 
Kreati Konzept – Philipp Gardlo, Würde sich Input von anderen TN 
zum neuen KREATI Konzept wünschen. 
 
SmE vs. FaFo vs. VWI Forum – Philipp Gardlo, HG Aachen, Nicht 
nur Vorteile additiv sondern auch Nachteile, nur als Hinweis. 

Tita Arnold, SV 
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V. Danksagung 
In diesem Zuge möchten wir die Gelegenheit nutzen zum einen um der Projektleitung zu danken, die 
ein wundervolles Event auf die Beine gestellt hat und uns für fünf Tage bei sich aufgenommen hat. 
Zum anderen möchten wir uns bei allen Helfenden und dem Bundesteam bedanken, ohne die das 
Event in der Form nicht möglich gewesen wäre. 

Unsere Amtszeit neigt sich langsam dem Ende. Wir wünschen der neu gewählten SV 2024 alles Gute 
für ihr SV Jahr und freuen uns, euch auf anderen VWI Veranstaltungen wieder zu sehen! 

Eure Studentischen Vorstandsmitglieder Tita, Patrik, Leah und Fin. 

Verwirrung um Events sollte vermieden vermieden, da nicht so 
ganz klar sei, was beide Events seien und wo der Unterschied ist.  

73. Feedback 
Umfrage 

Die Teilnehmenden werden gebeten, sich kurz Zeit für die Feed-
back Umfrage zu nehmen. 

 

74. Danksa-
gungen 

Tita Arnold, SV, bedankt sich im Namen der SV bei dem Projekt-
team der Herbst HGV Ansbach 23. 
Patrik Spitzley, SV, bedankt sich bei Felix Loens, Moderator, Ben-
jamin Krieg, Protokollant und Jonathan Püttmann, Fotograf, Jan 
Zimmermann, Wahlleitung. 
 
Tita Arnold, SV, bedankt sich bei dem BT  
 
Tita Arnold, SV, bedankt sich im Namen der SV bei der SV22, 
Frauke Weichhardt und Axel, dem Bundesvorstand, Thomas Rit-
ter, den HG-Vorständen, den Partnerverbänden, bei den PL‘en 
der Bundesevents. 
 
Tita Arnold, SV, dankt HGV-Projektteams 23, Teamleitung, Timo 
DGM, Tim Niefer, Jakob, Marc, KoHos, HG Berlin, HG Duisburg/Es-
sen, der SV23 
 
Patrik Spitzley, SV dankt Projektteams Fünfkampf, SmE, KoHos 
insgesamt und insbesondere Leni und Roberto für die Zusammen-
arbeit in der SOKo, Trainern, SV23. 
 
Leah Döring dankt dem Projektteam Kreati, VDE, VDI, SV22, BT, 
HoKo Neo, Janine Pfister, Lucas Lincke, SV23. 
 
Fin Maaß dankt den Projektteams FaFo, FiFo, Geschäftsstelle, 
SV23, BT-Initiativen, ESTIEM, Delegierte Duisburg/Essen. 
 
Felix Loens dankt der SV23 und dem Publikum. 
 
Die PL HGV Ansbach dankt den Helfern. 
 
Tita Arnold, SV, dankt dem Plenum. 

 

75. Schließung 
der HGV 

Tita Arnold, SV, schließt offiziell die HGV in Ansbach. Tita Arnold, SV 


